



PROGRAM MEMBANGUN DESA MAHASISWA UNIVERSITAS PASIR PENGARAIAN DI DESA PASIR AGUNG KECAMATAN BANGUN PURBA KABUPATEN ROKAN HULU

Rindi Genesa Hatika, Andriani³, Efridayani⁴, Eka Dhian Septiana⁵, Maria Ulfa⁶, Sarmita Hasibuan⁷, Sawal Sobri⁸, Syakila⁹, Wilna Aulia¹⁰

¹Universitas Pasir Pengaraian

E-mail : rindigenesa@gmail.com

Article History :

Received : 31 Januari 2023

Revised : 28 Februari 2023

Accepted : 31 Maret 2023

Keywords : Program membangun Desa, siswa sekolah, dasawiswa dan karang taruna

Abstract : Tujuan diselenggarakannya program KKN Tematik oleh perguruan tinggi dalam hal ini Universitas Pasir Pengaraian melalui Lembaga Penelitian dan Pengabdian Kepada Masyarakat (LPPM) UPP adalah : 1. Sarana pembelajaran bagi para mahasiswa (peserta KKN Tematik) di tahun semester berjalan untuk mengimplementasikan ilmu yang sudah didapatkan selama mengikuti proses perkuliahan sesuai dengan bidangnya masing - masing baik pendidikan maupun non pendidikan. 2. Dapat memberikan nilai tambah dalam rangka meningkatkan kualitas kehidupan masyarakat dalam bidang pendidikan sesuai dengan anjuran pemerintah wajib belajar 9 tahun khususnya bagi anak didik di SD, MDTA, MIN dan MTS di Desa Pasir Agung dan kualitas kehidupan dalam bermasyarakat seperti dasawisma, karang taruna dan lainnya. 3. Metode pelaksanaan yang di terapkan pada KKN tematik tahun 2022 di desa Pasir Agung Kecamatan Bangun Purba Kabupaten Rokan Hulu adalah dengan metode persiapan, observasi, pelatihan mau menjadi guru dan pembinaan karakter semua siswa.

Pendahuluan

Kuliah Kerja Nyata (KKN) Tematik merupakan salah satu program pendidikan tinggi di Universitas Pasir Pengaraian yang bertujuan untuk membangun kepekaan calon sarjana sebagai generasi penerus untuk mampu bersosialisasi dengan masyarakat. Kuliah Kerja Nyata (KKN) tematik juga bagian dari proses Pendidikan yang



menggabungkan spek teori dan praktik secara bersamaan dan juga merupakan bagian dari Tri Darma Perguruan Tinggi. Kegiatan ini merupakan salah satu tujuan pencapaian yang harus dilakukan oleh perguruan tinggi. Kuliah Kerja Nyata (KKN) tematik ini memiliki semangat juang yang tinggi, diselimuti pemikiran kreatif, mandiri dan inovatif.

Penyelenggaraan KKN Tematik ini dapat menjangkau tiga sasaran utama. Pertama, sebagai sarana pembelajaran bagi para mahasiswa (Peserta KKN) untuk mengimplementasikan ilmu yang sudah didapatkan selama perkuliahan sesuai dengan bidangnya masing - masing. Kedua, KKN dapat memberikan nilai tambah dalam rangka meningkatkan kualitas kehidupan masyarakat dalam bidang pendidikan. Ketiga, KKN merupakan media untuk membangun kemitraan antar lembaga perguruan tinggi yang bersangkutan dengan masyarakat, termasuk didalamnya sebagai upaya untuk membangun citra diri.

Maafaat Kuliah Kerja Nyata (KKN) tematik ini dilaksanakan demi mendapatkan pengalaman di lapangan karena mengandung makna yang sangat penting yaitu pendidikan dan pengabdian mahasiswa yang diwujudkan dalam pengenalan dan penghayatan tentang pembangunan masyarakat serta berusaha menciptakan metode - metode pemecahan berbagai masalah dengan menggunakan kemampuan dan keterampilan yang sangat tepat terhadap situasi yang berkaitan dengan perkembangan masyarakat dalam upaya menerapkan hasil kegiatan perkuliahan yang pernah ditempuh.

Program ini dilakukan oleh mahasiswa Perguruan Tinggi Universitas Pasir Pengaraian (UPP) memasuki semester VII. Diharapkan dengan program ini mahasiswa mampu menempatkan diri dan memberi motivasi kepada masyarakat didalam penerapan pengetahuan yang diterima di jenjang pendidikan melalui bangku perkuliahan serta mahasiswa dapat memperoleh pengetahuan dan pengalaman tentang fenomena, keadaan, kesulitan serta masalah yang dihadapi oleh masyarakat dan pemerintahan khususnya di Desa Pasir Agung Kecamatan Bangun Purba.

Desa Pasir Agung merupakan salah satu desa yang terletak di Kabupaten Rokan Hulu tepatnya di Kecamatan Bangun Purba. Pasir Agung menurut hasil survey yang telah kami lakukan pada desa Pasir Agung adalah salah satu Desa di Kecamatan Bangun Purba dengan luas wilayah ± 1.500 m². Sebelah Utara berbatasan dengan Desa Rambah Jaya dan Pasir Jaya, sebelah Timur berbatasan dengan Desa Pasir Utama, sebelah Selatan berbatasan dengan Desa Bangun Purba Timur Jaya, dan sebelah Barat berbatasan dengan Desa Pasir Intan. Jumlah penduduk Desa Pasir Agung berjumlah 2.589 jiwa, dengan jumlah laki - laki 1.357 jiwa dan perempuan 1.232 jiwa. Dengan total kepala keluarga 2.507 KK. Kepercayaan yang dianut mayoritas masyarakat di Desa Pasir Agung adalah beragama Islam, selain itu juga terdapat kepercayaan lain yaitu, Kristen, dan Katolik. Sebagian besar masyarakat bermata pencaharian sebagai petani dan pekebun, wiraswasta, selain itu ada juga yang menjadi pedagang, PNS maupun karyawan swasta.



Adapun program - program yang di rancang oleh mahasiswa KKN Tematik sebagai berikut : 1. Mengajar di sekolah. 2. Ruang Bimbel (Bimbingan Belajar). 3. Memperingati Hari Guru di Desa Pasir Agung. 4. Pelaksanaan Dasawisma di Desa Pasir Agung. 5. Memperbaiki gapura perbatasan Desa Pasir Agung.

Metode Pelaksanaan

Pelaksanaan Program Membangun Desa (PMD) pada Program Kerja dilakukan untuk jenjang pendidikan Sekolah Dasar (SD), Madrasah Ibtida'iyah (MIN), Madrasah Diniyah Takwiliyah Awaliyah (MDTA), Madrasah Tsanawiyah (MTS) dan Madrasah Aliyah (MA) di Desa Pasir Agung, Kecamatan bangun Purba, Kabupaten Rokan Hulu. Sasaran pengabdian ini difokuskan kepada siswa Sekolah Dasar (SD) yang ada di Desa Pasir Agung, peringatan hari guru, pelaksanaan dasawisma dan memperbaiki gapura perbatasan Desa Pasir Agung.

Mengajar di sekolah dilaksanakan di beberapa sekolah yang ada, bimbingan belajar dilaksanakan di Posko Program Membangun Desa (PMB) yaitu berada di Aula Kantor Desa Pasir Agung. Kegiatan Bimbingan Belajar (BIMBEL) ini dilaksanakan selama masa Program Membangun Desa (PMD) mulai dari tanggal 05 September - 18 Desember 2022 dan dilaksanakan sebanyak 4 kali pertemuan dalam satu minggu setiap hari Selasa sampai jum'at. Model pembelajaran yang dilakukan adalah secara *face to face* atau secara langsung (tatap muka).

Metode pembelajaran yang digunakan adalah :

a. Metode pembelajaran ceramah.

Dalam metode pembelajaran ceramah ini kami menerangkan kembali materi pembelajaran yang tidak dipahami siswa dengan bahasa yang lebih mudah, agar siswa mampu memahami materi tersebut baik di kelas maupun di posko PMD.

b. Metode pembelajaran *drill*.

Setelah siswa memahami materi tersebut, Dalam metode pembelajaran *drill* ini kami memberikan beberapa soal latihan kepada siswa untuk meningkatkan pemahamannya pada materi tersebut baik di kelas maupun di posko PMD.

c. Metode pembelajaran jarimatika.

Setelah berdiskusi dengan salah satu siswa, siswa tersebut mengalami keluhan sulitnya dalam menghafal perkalian sehingga kami mengajar siswa menghafal perkalian dengan menggunakan metode jarimatika yang menggunakan jari tangan sebagai alat bantu mengoperasikan operasi hitung perkalian baik di kelas maupun di posko PMD.

Hasil dan Pembahasan

Hasil yang sudah dicapai dalam Program Membangun Desa ini adalah :

Lokasi KKN Tematik yang dilaksanakan kelompok 2 yaitu di Desa Pasir Agung Kecamatan Bangun Purba Kabupaten Rokan Hulu mulai dari tanggal 05 September 2022 - 18 Desember 2022.

Adapun persiapan dan pelaksanaan di desa Pasir Agung sebagai berikut : Sebelum pelaksanaan kegiatan, team pengabdian program membangun desa melakukan kunjungan lapangan dan berkoordinasi dengan pihak desa Pasir Agung. Koordinasi tersebut dilakukan melalui wawancara untuk mengetahui keadaan dan kondisi desa tersebut. Setelah mengetahui keadaan dan kondisi desa tersebut, team program membangun desa akan melaksanakan pengabdian di desa Pasir Agung. Adapun program yang telah terlaksana dalam pengabdian tersebut sebagai berikut :

1. Mengajar di sekolah.

Adapun hasil yang dicapai dari program ini adalah kemampuan anak - anak lebih meningkat dari sebelumnya. Kegiatan ini disambut baik oleh masyarakat sekitar. Setelah mahasiswa mengajari anak - anak belajar Matematika dan Fisika kemampuan anak - anak lebih meningkat dibandingkan sebelumnya.



Gambar 1. Proses Pengajaran di salahsatu Sekolah di Desa Pasir Agung

2. Ruang Bimbel (Bimbingan belajar)

Adapun hasil yang dicapai dari program ini adalah kemampuan anak - anak lebih meningkat dari sebelumnya. Kegiatan ini disambut baik oleh masyarakat sekitar. Setelah mahasiswa mengajari anak - anak belajar menulis, membaca dan berhitung kemampuan anak - anak lebih meningkat dibandingkan dalam menulis, membaca dan menulis uga disesuaikan dengan tingkatan masing - masing. Tindak lanjut yang dilakukan adalah diharapkan seluruh anak - anak dapat terus mengulang dan mempelajari materi pelajaran yang sudah diberikan.



Gambar 2. Proses Pengajaran Bimbel di Posko PMD Desa Pasir Agung

3. Memperingati hari guru di Desa Pasir Agung

Adapun hasil yang dicapai dari program ini adalah peningkatan pengetahuan, pengalaman tentang susah dan senangnya menjadi seorang guru. Memperingati hari guru juga menjadi salah satu momen seorang guru dan siswa untuk memperingatinya dengan berbagi kegiatan yang dilaksanakan sekolah tersebut, untuk mempererat silaturahmi antara guru dan siswa dari kegiatan tersebut. Memperingati hariguru juga salah satu proses membangkitkan semangat para guru untuk mengajar lebih giat dan baik.



Gambar 3. Peringatan Hari Guru di Desa Pasir Agung

4. Pelaksanaan dasawisma di desa Pasir Agung

Hasil yang ingin dicapai dari program ini adalah masyarakat menjadi lebih tau mengenai tumbuhan yang memiliki banyak manfaat bagi kesehatan tubuh, mengerti bagaimana cara memproduksi hasil tanaman tersebut, dan lebih memahami tentang administrasi yang ada di dalam PKK. Dasawisma didesa ini menanam berbagai macam sayur - sayuran dan tanaman lainnya yang bisa bermanfaat untuk seluruh anggotanya.



Gambar 4. Salahsatu Kelompok Dasawisma di Desa Pasir Agung

5. Memperbaiki gapura perbatasan Pasir Agung

Hasil yang ingin dicapai dari program perbaikan gapura pembatas desa Pasir Agung ini adalah mengalami perubahan yang lebih bersih dan indah, sehingga gapura ini bisa lebih terlihat oleh masyarakat luar ataupun masyarakat setempat karena merupakan gapura pembatas dengan desa tetangga.



Gambar 5. Pengecatan Gapura Desa Batas Desa Pasir Agung

Kesimpulan

Kegiatan pengabdian tentang Meningkatkan Kesadaran kaum Milenial Dengan Memahami Penghasilan Tidak Kena Pajak dan Pelatihan cara menghitung Penghasilan yang tidak kena Pajak Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Pasir Pengaraian telah berjalan dengan lancar yang diikuti oleh Mahasiswa dengan semangat yang tinggi untuk dapat menambah pengetahuan di dalam penghasilan tidak kena pajak. Mereka mau belajar untuk lebih mengerti dan memahami tentang penghasilan tidak kena pajak.

Pengakuan/Acknowledgements

Ucapan Terima kasih kepada Dekan Fakultas Ekonomi dan Ka. Prodi Akuntansi sert Mahasiswa Program Studi Akuntansi Fakultas Ekonomi Universitas Pasir Pengaraian.



Daftar Referensi

- Apriliawati, Y., & Setiawan, S. (2017). Analisa Kenaikan Penghasilan Tidak Kena Pajak Pada Penerimaan Pajak Penghasilan. *Jurnal Ecodemica: Jurnal Ekonomi, Manajemen, dan Bisnis*, 1(1), 118-126.
- Batas PTKP naik, pemerintah akan kembalikan pajak. Diakses pada 28 November 2016 dari <http://nasional.kontan.co.id/news/batas-ptkp-naik-pemerintah-akan-kembalikan-pajak>
- Handoko, T. Hani. 2016. *Manajemen*. Yogyakarta : BPF
- Jonathan, G. (2014). Pengaruh Kenaikan Penghasilan Tidak Kena Pajak (PTKP) Terhadap Peningkatan Daya Beli Masyarakat di Daerah Kabupaten Kediri (Studi Kasus di Desa Sambireksik Kecamatan Gampengrejo). *Jurnal Mahasiswa Perpajakan*, 1(1).
- Jonathan, G., Husaini A., & Sunarti (2014). *Pengaruh Kenaikan Penghasilan Tidak Kena Pajak (PTKP) Terhadap Peningkatan Daya Beli Masyarakat Di Daerah Kabupaten Kediri (Studi Kasus Di Desa Sambireksik Kecamatan Gampengrejo)*. Jurnal e-Perpajakan, No. 1 volume 1
- Lewa, M., Kalangi, L., & Pontoh, W. (2018). Analisis Perubahan Tarif Penghasilan Tidak Kena Pajak (PTKP) Tahun 2015 dan Tahun 2016 Terhadap Penerimaan Pajak Penghasilan (PPH) Pasal 21 di Kantor Pelayanan Pajak Pratama Bitung. *GOING CONCERN: JURNAL RISET AKUNTANSI*, 13(03).
- Malia, E., & Qoyyimah, Q. (2016). Analisis Kenaikan Ptkp sebagai Upaya Peningkatan Pertumbuhan Wajib Pajak dan Penerimaan Pajak Penghasilan di Kpp Pratama Pamekasan. In *Performance* (Vol. 6, No. 2, pp. 48-60). Universitas Wiraraja Sumenep.
- Mardiasmo. (2009). *Perpajakan*. Yogyakarta: ANDI.